

**MÉMOIRE.** Les collégiens de Saint-Pierre-de-la-Mer ont été touchés.

# Les témoignages des aînés comme héritage

Dans le cadre de leur partenariat avec l'Office national des Anciens combattants et victimes de guerre (Onac-VG), les résidents des Ehpad (Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) labellisés Bleuets de France Jean-Rostand et Louis-Pasteur ont reçu dernièrement les élèves de 3<sup>e</sup> du collège Saint-Pierre-de-la-Mer et leurs professeurs, M<sup>mes</sup> Bernat, Plujat, Rabier, Verdier et M. Godon. L'occasion, pour les représentants de l'Onac-VG 66, d'évoquer avec les jeunes, durant deux après-midi de rencontres intergénérationnelles, le devoir de mémoire et de solidarité, mais aussi la nécessité d'apprendre des erreurs du passé.

Les rencontres commençaient par la diffusion du film réalisé pour le centenaire de l'office 100 ans au service du monde combattant. En 30 minutes d'images et de témoignages sur les conflits mondiaux de 1914 à nos jours, il retraçait le combat mené par l'Onac-VG pour la reconnaissance de tous les combattants qui se sont sacrifiés pour la France et de leurs ayants droit.

## Témoignages vivants

Parmi les témoignages (lire l'encadré), celui de Pépita Léon Gonzalez, fille de Républicains espagnols, évoquait son long exil dans le sud de la France, dans des conditions humaines et matérielles dramatiques :

« Encore aujourd'hui certains bruits serrent mon cœur, certaines odeurs me sont insupportables, ces traumatismes sont à jamais inscrits dans mon corps et dans mon esprit... » Un témoignage particulièrement émouvant qui a suscité beaucoup de questions de la part des élèves.

Le colonel Guerrero soulignait : « Ces périodes douloureuses peuvent aujourd'hui vous paraître bien lointaines. Pourtant les conflits sont toujours là. Pas très loin de chez nous, la guerre du Kosovo, c'était seulement il y a moins de 20 ans. D'autres conflits sont en cours comme en Syrie, en Afghanistan, au Mali... C'est très dur pour les populations, tragique pour la jeunesse. Interrogez vos grands-parents, ils étaient jeunes aussi quand la guerre a éclaté. Ils connaissent le prix de leurs sacrifices. Les témoignages des aînés sont votre héritage. Tout pourrait recommencer si nous ne sommes pas vigilants. »

## Le droit à réparation

Charles Scherlé rappelait aux plus jeunes l'importance du devoir de mémoire et de solidarité et la nécessité de défendre les droits inaliénables du monde combattant : « La solidarité est d'abord morale, avec ce que nous pouvons apporter à nos camarades qui sont plongés dans les drames sociaux et familiaux et le sou-



Les élèves ont beaucoup appris en partageant avec les résidents.

tien à nos valeureux anciens oubliés, oubliés dans les hôpitaux, les maisons de retraite ou en structure de dépendance. À nous de trouver une solution à leurs problèmes de la vie courante lorsqu'ils ne sont pas eux-mêmes en mesure de les résoudre. » Il concluait, rappelant les 1 350 000 Poilus tués lors de la Grande Guerre, dont nous commémorons le centenaire, et les 3 500 000 blessés. Après les échanges, le colonel Guerrero, grâce au très apprécié jeu de l'oie citoyen de l'Onac-VG, sensibilisait les jeunes à leurs droits et devoirs, dont celui de mémoire de tout citoyen. Il précisait qu'il ne s'agissait pas d'un cours d'histoire mais, avant tout, d'une approche ludique et pédagogique de l'Histoire, de la Révolution française à la création de l'Europe.

## Vide-greniers : on s'inscrit

Le Lions-club Saint-Cyprien catalane organise un vide-greniers le **dimanche 4 mars** au gymnase de Grand Stade les Capellans de 8 h 30 à 18 h 30 en faveur de la lutte contre la sclérose en plaque (Arsep). Tarif : 9 € les 3 mètres. Les inscriptions auront lieu à l'accueil de Grand Stade **samedi 24 février** de 10 h à 12 h (avec photocopie d'une pièce d'identité en cours de validité).

Tél. 07 69 21 15 07.

## CANET-EN-ROUSSILLON

### Remise du mono-poussoir



La remise du mono-poussoir par toute l'équipe du CCAS.

À la poursuite du bonheur. Dernièrement, le président du CCAS (Centre communal d'action sociale), Serge Alberny, a remis un mono-poussoir à un couple de Canétois remarquable : M<sup>me</sup> et M. Philippon. Ce couple de sportifs a malheureusement été touché par une maladie contraignant M. Philippon à utiliser un fauteuil roulant pour ses déplacements. Dynamique et

volontaire, ce couple hors norme a continué à vivre des instants sportifs partagés, lui en fauteuil et elle à pied. Le mono-poussoir leur permettra désormais de faire du vélo et de poursuivre cette passion du sport. C'est au travers de l'Amicale cycliste de Canet et plus particulièrement Bernard Baudot que cette belle action a pu voir le jour.

**M. R.**

## SAINT-HIPPOLYTE

### Gourmande « ollada » des Apis



## Ils ont témoigné

Pour les débats, Marie-Madeleine Gastaldi-Adler accueillait les membres du conseil départemental pour les Anciens combattants et victimes de guerre et la mémoire de la Nation : le colonel Antoine Guerrero, président du centre départemental de mémoire et historien, Claude Saloni, président de la section d'Ortaffa de l'association des ACPG-CATM (Anciens combattants prisonniers de guerre-Combattants d'Algérie, Tunisie et Maroc), Charles

Scherlé, vice-président du conseil départemental pour les Anciens combattants, président de la commission solidarité et président départemental de l'UNC (Union nationale des combattants), Pépita Léon Gonzalez, présidente départementale de l'Amicale des anciens guerilleros en France-FFI (Forces française de l'intérieur) et Dolorès Sabia, adjointe au directeur par intérim du service départemental de l'Onac-VG 66.